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Vaison-la-Romaine : Herbissima a été
rachetée par Elixens

Elixens dont le siège social se situe à Eurre dans la Drôme a racheté en ce début d’année la
société  Herbissima  située  à  Vaison-la-Romaine.  Ceci  s’inscrit  dans  une  logique  de
complémentarité  de  gamme.  Le  marché  des  plantes  sèches   était  très  peut-être  travaillé
jusqu’alors par Elixens.

Elixens  France  est,  depuis  plusieurs  années,  un  des  principaux  producteurs  d’huiles  essentielles,
hydrolats, eaux florales, plantes sèches et autres extraits. L’entreprise de 25 salariés maîtrise l’ensemble
des étapes de la chaîne de production, depuis la culture des plantes jusqu’à la livraison de ses produits.
Elixens France (20M€ de chiffre d’affaires en 2024) a fait le choix de s’appuyer en priorité sur des filières
tracées, dans le respect de l’homme et de la nature notamment grâce à un partenariat solide avec sa
filière exclusive d’agriculteurs en Dauphiné-Provence labellisée Bio Partenaire.

https://www.elixens.com/
http://www.herbissima.fr/
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Les herbes aromatiques
Herbissima est un transformateur d’herbes aromatiques et de thé situé à Vaison-la-Romaine dans le
Vaucluse. Son volume de production est actuellement de l’ordre de 1 000 tonnes par an, dont 80% en
certification Bio et  environ 15% labellisé  commerce équitable.  L’entreprise maîtrise l’ensemble des
processus de transformation : traitement thermique, coupe, granulation, mélanges. Herbissima expédie
des produits finis en vrac mais elle peut également livrer des produits en sachets et en boîtes de thé ou
d’infusions, en sous-traitant le processus de conditionnement. L’entreprise emploie plus de 20 personnes,
pour la plupart très expérimentées.
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Le site de Vaison. DR

Finalisation de l’acquisition
Après plusieurs mois de négociations exclusives, Yxens, maison mère d’Elixens, a annoncé la finalisation
de l’acquisition de la société Herbissima en janvier.  Cette acquisition s’inscrit  dans une logique de
complémentarité de la gamme. Grâce à cette acquisition, l’entreprise pourra offrir à ses clients une
gamme étendue  de  plantes  sèches  naturelles,  certifiés  et  tracés.  Ce  rapprochement  permettra  de
renforcer l’engagement commun dans le bio et de développer une offre encore plus diversifiée. Ceci va
porter le nombre de salariés de 25 à 48. L’ensemble des équipes reste dans la même configuration
qu’auparavant. Seul un nouveau directeur a été nommé sur le site de raison.

Des perspectives d’avenir
Ce rapprochement  complémentaire des deux entreprises va permettre d’offrir à la clientèle une gamme
de produits toujours plus innovante et durable. Les sites de production d’Eurre et de Vaison-la-Romaine (
1ha de bâtiment pour 23 salariés) continueront à fonctionner de la même façon qu’auparavant. Les
partenariats à long terme avec les fournisseurs seront étendus, notamment dans une perspective de
création de nouvelles filières locales.

Olivier Muselet
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L’histoire d’ Herbissima
Herbissima a été créée en 1988 par Jean-Paul Gravier à Vaison-la-Romaine. Cette société intervient sur le
marché des infusions, avec pas moins de 150 plantes proposées. Elle travaille à façon pour de nombreux
clients.
Amoureux des plantes, Jean-Paul Gravier commercialisait la lavande et le tilleul dans un premier temps,
avant de développer son activité dans de nombreuses herbes aromatiques. L’entreprise située le long de
l’Ouvèze  disparaît  avec  le  drame  des  inondations  de  septembre  1992.  Elle  est  relocalisée  par  la
municipalité dans la zone d’activités réhaussée des Ecluses au début des années 2000. L’entreprise a
poursuivi son développement depuis. Elle est vendue en 2017 à la holding de Stéphane Noir.

Création de la dosette
Le marché des infusions dans les années 80 était encore limité, avec peu de produits. Le tilleul, la
verveine ou encore la menthe étaient les principales. L’apparition de la dosette a accéléré le marché,
avec un process agroalimentaire qui s’est mis en place. Il fallait alors couper la plante et la mettre dans
des  sachets.  Jean-Paul  Gravier  s’équipe  alors  de  machines  adaptées.  Les  grands  distributeurs
s’intéressent à ce marché et sollicitent Herbissima pour leurs marques de distributeurs. L’entreprise
s’est alors développée. La force de l’entreprise a été de développer des poudres de plantes compactées
en granulés. Jean-Paul gravier a ainsi mis au point deux lignes de fabrication granuleuses qui aident
grandement dans le process en réalisant un dosage précis des plantes et herbes composant la dosette qui
ne pèse que 1,5 gramme.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


19 juillet 2025 |

Ecrit par le 19 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/reprise/   5/31

L’association Rhéso reprise par trois acteurs
locaux de l’insertion sociale

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/04/elixens4.jpg
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Trois acteurs locaux l’Aharp, Cap habitat et l’AIVS Soligone ont repris, chacun pour une partie,
l’activité  de  l’association  Rhéso,  structure  médico-sociale  née  en  2007  et  dévolue  aux
personnes en situation de fragilité sociale, économique ou psychologique, avec notamment un
accompagnement des femmes victimes de violences conjugales.

Confrontée à des difficultés majeures, l’association Rhéso avait fait l’objet d’une décision de liquidation
prononcée par le tribunal des affaires économiques (TAE) d’Avignon le 19 mars 2025. À l’issue de cette
audience, le tribunal avait désigné trois associations locales pour reprendre les dispositifs financés par
l’État, l’Agence régionale de santé (ARS) et la Protection judiciaire de la jeunesse (PJJ) : l’Aharp, Cap
habitat et l’AIVS Soligone.

L’association Cap habitat,
Cap habitat, forte de 22 ans d’expérience, reprendra les dispositifs sociaux de Rhéso sur les secteurs
d’Orange et de Valréas, en complément de l’offre de reprise de l’Aharp ;

L’AIVS Soligone
prendra  en  charge  l’ensemble  des  mesures  d’accompagnement  social  vers  et  dans  le  logement,
consolidant  ainsi  son  expertise  sur  l’ensemble  du  territoire  vauclusien.  L’AIVS  Soligone  est
l’intermédiaire  entre  des  propriétaires  désireux  de  louer  des  logements  en  toute  sécurité  et
des ménages aux ressources modestes.

https://cap-habitat.com/
http://www.soligone.fr/
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De gauche à droite Sylvie Caulier-Crespo, Luc Crespo, Benoît Filist et Sylvie Martin. Copyright
Aharp

L’Aharp (Association pour l’Hébergement, l’Accueil et la Réinsertion en Provence),
L’Aharp, qui exerce son accompagnement depuis 55 ans, aura en charge l’hébergement d’urgence, ainsi
que les pôles d’accompagnement des femmes victimes de violences et  de santé.  La reprise de ces
activités s’opérera principalement sur le territoire de Carpentras et, de manière plus ciblée, sur Orange
pour le dispositif ‘Toit d’Abord’. L’Aharp œuvre dans le cadre de l’accueil de jour, la pension de famille,
les lits halte soins santé. C’est aussi un centre d’hébergement et de réinsertion sociale et un centre de
formation.  En  2024,  l’Aharp  a  accueilli  420  personnes  et  déploie  282  places  d’accueil  et
d’accompagnement, emploie 59 salariés à temps pleins et partiels et est dotée d’un budget de 5,5M€.

Son conseil d’administration
Son conseil d’administration est composé de trois co-présidents : Rémy Bertaud, Luc Crespo et Sylvie

https://www.linkedin.com/checkpoint/challenge/AgHLvaAHt2lHYgAAAZXXGcQdkUZPCMxn7eU-UnI7UzMelhK1IiXKAve6vLgfe2sHml3Nf_Xszf0VkZ-4jaWiiDhp_3zD1g?ut=3UYMWZdYkDirI1
https://www.fondationpourlelogement.fr/actualites/toits-dabord-10-annees-de-production-de-logements-pour-les-plus-modestes
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


19 juillet 2025 |

Ecrit par le 19 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/reprise/   8/31

Martin. Trésorier : Luc Crespo. Secrétaire : Sylvie Caulier. 7 administrateurs : Bernadette Guichard,
Marie Annick Passebois, Dominique Riberi, Jacques Vincent, Jean François Bijon, Claudie Delauche et
Stéphane Castelain.

FNAIM Vaucluse, 2025 signe le retour d’un
marché d’acquéreurs

La Fnaim Vaucluse a présenté ses vœux à la profession et procédé aux Assises de l’immobilier.
Les négociateurs de la pierre voient en 2025 une légère reprise du marché avec un réajustage
des prix des biens. En 2024, la baisse des ventes avait atteint 14,2% et celle des prix dans

https://www.fnaim84.org/fr/agence.html
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l’ancien 3,9% tandis que les loyers ont augmenté de 2,6% sur un an. Pour Jonathan Le Corronc
Clady, président de la Fnaim Vaucluse et vice-président de la région Sud : «C’est en renouant
avec la confiance des français que tout se jouera». Son sentiment ? «Les ventes pourraient
atteindre un palier de stabilisation préalable à une reprise progressive.»

L’assemblée lors des vœux et des Assises de l’immobilier de la Fnaim Vaucluse Copyright MMMH

Les prévisions pour 2025 ?
«Nous sommes sur un marché en phase de reprise pérenne en 2025, prévoit Jonathan Le Corronc Clady,
président de la Fnaim Vaucluse. Plus précisément ? «Les ventes vont atteindre un palier de stabilisation
préalable à une reprise progressive. L’année 2025 pourrait se conclure autour de 825 000 transactions
(+6%) chiffre inférieur au niveau de décembre 2023 -avec 872 000 transactions-. Les prix devraient
poursuivre légèrement leur correction pour atteindre un palier au premier semestre 2025, avant une
légère hausse (+1%) au second semestre.» Au chapitre de la conjoncture et politique de logement  ?
«Partout j’entends des phrases optimistes avec ‘Un frémissement du marché’, ‘un marché qui reprend

https://fr.linkedin.com/in/jonathan-le-corronc-clady-065b561a3
https://fr.linkedin.com/in/jonathan-le-corronc-clady-065b561a3
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des couleurs’, qui se redynamise peu à peu’, ‘un printemps de l’immobilier précoce’, ‘l’attente d’un grand
rebond de l’été’, bref une situation qui tend à s’améliorer.»

Mais qu’en est-il réellement ?
«Un palier semble effectivement être atteint : Les ventes sont en baisse de 11% en 2024, avec 775 000
actes signés, ce qui nous ramène à l’année 2015. En décembre 2023, nous étions encore à 872 000
ventes. Par rapport au pic de ventes (1,2 million en août 2021), la baisse est de 36%. C’est la plus forte
baisse
depuis 50 ans. Le 1er semestre 2024 s’est inscrit dans la continuité de 2023 avec une poursuite de la
baisse des volumes, tandis que le 2e semestre installait une stabilisation ceux-ci. La chute des volumes
est donc enrayée. Cela est dû à la baisse des taux de la BCE (Banque centrale européenne). S’il n’y avait
pas eu la dissolution de l’Assemblée Nationale le  marché serait  déjà reparti.  Celle-ci  a  éprouvé la
confiance des ménages très imbriquée dans le marché de l’immobilier.»

Copyright Fnaim Vaucluse

3e année consécutive de baisse des volumes
«Avec 775 000 ventes (-11% sur un an), l’année 2024 devrait être une 3e année consécutive de baisse des
volumes. Un phénomène qui n’est arrivé qu’une fois en 50 ans, en 2008-2009. J’observe une baisse
cumulée des ventes : 1991-1992 : -14% ; 2008-2009 : -28% ;  2022-2024 : -36% (en cours d’actualisation
des chiffres. C’est la 1ère fois depuis plus de 50 ans que les ventes et les prix baissent simultanément
deux années de suite. Un recul des transactions qui se vérifie sur l’ensemble du territoire.»

775 000 ventes en France 2024
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«Nous notons un taux de rotation moyen du parc –le nombre de ventes par rapport au parc de logements-
de 2,5% depuis 2000, ce qui traduit un retour de l’équilibre du marché. Un taux à 2,5% ou au-delà
indique un marché ‘qui tourne’ alors qu’actuellement le taux de rotation est à 2%. Il est 20% plus bas que
dans les années 2000. Depuis 2008, nous atteignons une période de stabilité. Tout cela a eu un impact
avec 1 237 défaillances d’agences immobilières, sur 12 mois, en 2024.»

Prix moyen ds logements en Provence Alpes Cote d’Azur Copyright Fnaim Vaucluse

Les prix se stabilisent depuis février 2024
après avoir connu la plus forte baisse depuis 15 ans.  La baisse des taux de crédit  a été salutaire
permettant le retour de la production de crédit. Les taux des crédits sont passés de 4,21% en décembre
2023 à 3,37% en novembre 2024. L’inflation se stabilise à 1,3% en décembre 2024. La Banque de France
prévoit 1,6% en 2025. Le taux de crédit pourrait possiblement être autour de 3%, ce qui est engageant.»

Un pouvoir d’achat immobilier en cours de reconstitution
«Après avoir perdu 14% en 2 ans, le pouvoir d’achat immobilier a regagné 8,5% en 2024, grâce à la
baisse des taux et des prix, conjuguée à l’augmentation des revenus. Il reste toutefois en dessous de sa
moyenne depuis 10 ans. Le pouvoir d’achat immobilier pourrait poursuivre son redressement en 2025.»

Vision du marché immobilier en région Sud-Paca
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La Fnaim observe une baisse de 14,5% en 2024 avec 80186 transactions en Provence Alpes Côte d’Azur
et un bon taux de rotation de 2,5%. «Les biens des Alpes-Maritimes se vendent bien grâce à un micro
climat particulièrement recherché avec un taux de rotation de 2,9%, c’est aussi le cas du Var avec 2,8%,»
précise Jonathan Le Corronc Clady.

Nombre de ventes et prix des logements Copyright Fnaim Vaucluse

Le Vaucluse
«Le Vaucluse accueille un parc de 311 566 logements dont 6 699 logements anciens ont été vendus en
2024 avec un taux de rotation de 2,2%. En 2022 –année exceptionnelle-, 12 000 ventes avaient été actées
dans l’ancien.»

Avignon représente 20% des ventes du département
«Avignon possède un parc de 54 287 logements dont 1131 ventes ont été actées en 2024 avec un taux de
rotation de 2,5%. Celles-ci comprenaient 963 appartements, 367 maisons, pour un prix moyen au m2 de
2 243€. La ville compte 4,6% de logements vacants dont 14,4% en DPE (Diagnostic de performance
énergétique) F ou G, ce qui s’explique dans une ville ancienne, historique et pauvre,» précise Jonathan le
Corronc-Clady. Avignon par sa taille –presque 100 000 habitants, pour son histoire, pour son statut, reste
la ville la plus abordable de Paca et la première porte de Provence par voie de TGV.»

L’évolution des prix des logements
Le niveau de prix moyen en Vaucluse est à 2 666€ du m2 avec une baisse, sur deux ans de 3,9% des prix
et de 2 243€ le m2 à Avignon, soit une baisse de 13,1% en 2 ans.
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Les loyers augmentent parce l’offre locative s’est effondrée
Le Vaucluse accuse une augmentation des loyers de 2,6%, plus modérée sur Avignon avec +0,4%.

Copyright Fnaim Vaucluse
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La rénovation énergétique
«Les logements anciens nécessitent de la rénovation énergétique avec 5,8% de DPE G et 8,7% de DPE F
et les E pèsent à eux tous seuls 23% cependant que dans un même temps, les aides à la rénovation
énergétique sont rabotées. Ainsi ces logements ne sont pas loués. Sur 23 117 DPE réalisés en Vaucluse,
14,2% de biens sont classés en F et G dont 13% d’appartements et 16% de maisons et 23% des habitats
classés en E.»

«Le marché immobilier de Vaucluse est au début d’une reprise,
reprenait  Jonathan  le  Corronc-Clady.  Le  vote  du  Sénat,  la  semaine  dernière,  permettant  aux
Départements de revoir leur DMTO (taux des droits de mutation à titre onéreux) pourrait faire toute la
différence à condition que ce taux ne soit pas revu à la hausse car il serait un nouveau frein à l’achat,
notamment auprès des primo-accédants qui peinent à revenir sur le marché et alors que la baisse des
taux de crédit bancaire leur offre à nouveau de se porter acquéreurs.»

Ne pas répondre au chant des sirènes
«Car  un  marché  immobilier  qui  reprend  ce  sont  des  volumes  qui  croissent  avec  des  DMTO  qui
reviendront naturellement nourrir le budget du Département à condition que celui-ci  soit  revu à la
hausse. Une hausse votée par le Département de Vaucluse, serait vraiment contre-productif, même si les
primo-accédants devraient en être exemptés, certitude que nous n’avons pas pour le moment.»

Des facteurs favorables
«De nouveaux facteurs favorables émergent avec la poursuite de la baisse des taux désormais autour de
3%, une baisse des prix de l’énergie attendue en février et la poursuite de la baisse des prix des biens,»
conclut Jonathan Le Corronc Clady.

Copyright Fnaim Vaucluse

Les chiffres de la profession
La globalité du secteur logement –neuf compris- représente 96 milliards d’euros de manne fiscale pour

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


19 juillet 2025 |

Ecrit par le 19 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/reprise/   15/31

l’État.  Le  commerce  de  l’immobilier  –Administrations  de  biens,  transactions,  ventes,  location  de
logements vides, syndic- pèse 24,5 milliards d’euros en France. Un chiffre d’affaires au 2/3 réalisé par le
métier de la transaction et 1/3 par l’administration de biens. C’est autant que le secteur de la publicité et
davantage que le secteur de la Poste et du courrier.

Les métiers du négoce de l’immobilier
représentent 140 000 emplois salariés et agents commerciaux réunis représenté à hauteur de 68% par
des femmes. La Fnaim, Fédération nationale des agences immobilières, accueille 31 000 structures. Les
professionnels de l’immobilier réalisent 62% des transactions de logement et gèrent 35% des locations
vides du secteur privé. L’ensemble des adhérents de la Fnaim -environ 9 500 points de réception de la
clientèle,  plus de 30% des emplois  de la  branche au 31/12/2019)-  ont  généré un chiffre  d’affaires
d’environ 6,5 milliards d’euros -soit 1/3 du chiffre d’affaires du secteur- et réalisé environ 300 000
transactions de logements en 2022.

De gauche à droite, Nathalie Cayrol, secrétaire générale de la FFB, Frédéric Saintagne président de
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la Fédération Française du Bâtiment région, pole habitat ; Daniel Léonard président de la Fédération
du BTP 84 ; Alexandre Audemard président de la Chambre des Notaires de Vaucluse ; Gilbert
Marcelli président de la CCI Vaucluse.

Nextech : la CCI au chevet de la formation
industrielle

Après plusieurs reports successifs, le Tribunal judiciaire d’Avignon vient finalement de retenir
l’offre de reprise de l’école d’apprentis Nextech par la CCI de Vaucluse (Chambre de commerce
et d’industrie).

Faut-il  y  voir  un  signe ?  Alors  que se  profile  la  semaine  de  l’industrie  (voir  encadrés  ‘Visites’  et
‘Conférences’ en fin d’article), la CCI (Chambre de commerce et d’industrie) de Vaucluse vient d’être
désignée pour la reprise de l’école d’apprentis de l’industrie Nextech par le Tribunal judiciaire d’Avignon.
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Plusieurs fois reportée, alors qu’en raison de dysfonctionnements financiers et de gouvernance Nextech
avait été placée en août dernier en redressement judiciaire, la décision est finalement tombée ce mardi
12 novembre.

« L’offre de la CCI 84 apparaît la plus sérieuse. »

Jugement du Tribunal judiciaire d’Avignon

Selon nos confrères de La Marseillaise la CCI 84 acquiert Nextech pour un montant de 3,9M€ et s’engage
à reprendre 55 des 57 salariés, dont 32 en CDI, 2 alternants et 21 CDDU (Contrat à durée déterminée
d’usage). Des salariés qui, auparavant s’étaient prononcés à 81,8% en faveur de l’offre de l’organisme
consulaire vauclusien.
« L’offre de la CCI 84 apparaît la plus sérieuse », explique le Tribunal judiciaire d’Avignon dans son
jugement pour justifier son choix parmi les différents candidats à la reprise (Smart group, Provence
formation et un projet de Scop).
Un constat partagé par Maître Robert-Louis Meynet, l’administrateur judiciaire de l’API 84, l’association
gestionnaire de Nextech, pour qui l’offre de la CCI « était socialement la plus généreuse et présentait les
meilleures garanties financières. »
Surtout, cette décision permet d’assurer la poursuite de la formation des 250 apprentis actuellement
inscrit dans l’école.
Disposant de deux campus, Nextech formation (anciennement CFA -Centre de formation des apprentis-
de l’industrie créé en 1997) est implanté à Avignon et à Pertuis. La structure propose des formations du
CAP au master en passant par des BTS et licences professionnelles.

Assurer la continuité pour les étudiants et les salariés
« Cette reprise permet aux jeunes inscrits dans les différentes filières de poursuivre leur formation sans
interruption, se félicite la CCI de Vaucluse. Les étudiants pourront ainsi maintenir leur parcours éducatif
dans les secteurs de l’énergie, de l’industrie, de la métallurgie, du numérique, ainsi que des services et
de  la  qualité.  La  CCI  de  Vaucluse  se  réjouit  également  d’assurer  le  maintien  des  emplois  des
collaborateurs de Nextech. Ces derniers, confrontés à une période d’incertitude depuis l’annonce du
redressement judiciaire, peuvent désormais envisager l’avenir avec sérénité. Ce sauvetage met fin à des
mois d’inquiétude et garantit la stabilité des équipes pédagogiques et administratives. »

Le Vaucluse, grand gagnant de la réindustrialisation ?

Objectif : enrichir l’offre de formation en Vaucluse
« L’intégration de Nextech au sein de la CCI de Vaucluse vient renforcer le développement d’un pôle

https://www.lamarseillaise.fr/resultats-de-recherche/-/search/nextech/false/false/19821113/20241113/date/true/true/0/0/meta/0/0/0/1
https://nextechformation.fr/
https://www.echodumardi.com/dossier/le-vaucluse-grand-gagnant-de-la-reindustrialisation/
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d’excellence  industrielle  et  technologique,  en  parfaite  complémentarité  avec  les  formations  déjà
proposées au sein de l’Académie Vaucluse Provence, en Hôtellerie-Restauration, Santé & Social, Business
& Management, Développement Durable et Numérique », poursuit la CCI de Vaucluse dont Gilbert
Marcelli, le nouveau président, a été notamment précédemment président de l’Union des industries et
des métiers de la métallurgie (UIMM) de Vaucluse. A ce titre, il est d’ailleurs particulièrement sensibilisé
aux questions industrielles et estime que le Vaucluse a une belle carte à jouer dans le cadre de la
réindustrialisation à échelle humaine des territoires.

«  Le  Vaucluse  a  tout  pour  prendre  le  bon  wagon de  la  réindustrialisation,  même si  la  formation
industrielle n’est pas assez mise en avant », expliquait tout récemment Gilbert Marcelli,
« La reprise des activités de Nextech (via l’API 84) permettrait à la CCI 84 de compléter son offre de
formation en intégrant la branche manquante de l’industrie au Campus de la CCI tout en maintenant sur
le territoire vauclusien une offre de formation large répondant aux besoins de la population et des
entreprises, explique le Tribunal judiciaire d’Avignon. Elle entend développer des titres professionnels
sur  les  métiers  en  tension,  ouvrir  des  licences  et  masters  professionnels,  orienter  les  formations
industrielles sur des spécialisations en forte demande comme le nucléaire notamment. »

En récupérant les formations industrielles locales, la CCI de Vaucluse ambitionne

https://www.echodumardi.com/dossier/le-vaucluse-grand-gagnant-de-la-reindustrialisation/
https://www.echodumardi.com/dossier/le-vaucluse-grand-gagnant-de-la-reindustrialisation/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/11/Capture-decran-2024-08-16-165948.jpeg
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notamment de développer les métiers du nucléaire, comme ici sur le site Melox à
Marcoule. Crédit : Melox/Orano/DR

Actuellement, au-delà de ses missions de représentation, de développement économique et de soutien
aux entreprises, la Chambre de commerce et d’industrie de Vaucluse dispose de 5 pôles de formation
regroupés au sein de son campus d’Avignon. A ce titre, elle propose 45 formations, du CAP au Master,
dans les domaines de la santé, de l’hôtellerie-restauration, la comptabilité, l’ingénierie informatique…
Elle accueille environ 800 étudiants et alternats ainsi que 1 200 stagiaires dans le cadre de son pôle de
formation continue qui accompagne les entreprises dans le perfectionnement de leurs salariés, cadres et
dirigeants.

1er réseau national de formation
« Avec cette reprise, la CCI de Vaucluse affirme une fois de plus son engagement pour la formation et
l’accompagnement  des  jeunes  ainsi  que pour  le  développement  économique et  social  du territoire,
poursuit la Chambre vauclusienne. La préservation des compétences locales dans les filières industrielles
et  technologiques  contribuera  à  renforcer  l’attractivité  de  la  région et  à  répondre  aux  besoins  en
recrutement des entreprises locales. Pour rappel, le réseau des CCI constitue le 1er réseau national de
formation après l’éducation nationale. »

Laurent Garcia

La Semaine de l’Industrie 2024 : Un Rendez-vous au Cœur des enjeux industriels de demain

La Semaine de l’Industrie revient cette année du 18 au 22 novembre, pour une nouvelle édition placée
sous le signe de l’innovation, des métiers d’avenir et de la souveraineté industrielle. Dans ce cadre, la
CCI de Vaucluse propose une série d’événements destinés à renforcer l’attractivité de l’industrie et de
ses métiers, « sensibiliser les jeunes aux métiers de l’industrie et promouvoir l’image d’une industrie
moderne, innovante et écologique… »

Visites d’entreprises :

Lundi 18 novembre de 9h à 14h : Parcours de l’Industrie à Apt, en partenariat avec la Communauté de
Communes Pays d’Apt Luberon et le lycée Charles de Gaulle.

Mardi 19 novembre, de 9h à 12h : Visite de l’entreprise Unicacces à La Tour d’Aigues avec le lycée Val
de Durance de Pertuis. Unicacces est une entreprise innovante dédiée à la sécurité et spécialisée dans la
création de solutions de contrôles et d’accès.

Mardi  19 novembre,  de 14h à 17h  :  Visite  de  l’entreprise  Gaston Mille  à  Courthézon par  des
demandeurs  d’emploi.  Gaston Mille  est  un fabricant  de  chaussures  de  sécurité  et  équipements  de
protection pour les professionnels.

Mercredi 20 novembre, à 9h : Visite du site de production Aroma-Zone à Cabrières d’Avignon par des
demandeurs  d’emploi.  Le  site  de  production  de  l’entreprise  Aroma  zone  est  spécialisé  dans  la
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commercialisation d’ingrédients naturels pour la réalisation de cosmétiques et produits d’hygiènes.

Jeudi 21 novembre, à 9h : Visite du site de production Aroma-Zone (voir ci-dessus) à Châteauneuf-de-
Gadagne par des demandeurs d’emploi.

Jeudi 21 novembre, à 14h : Visite de l’entreprise Reatech à Sorgues par des demandeurs d’emploi.
Reatech est une entreprise de chaudronnerie et de maintenance industrielle.

Vendredi 22 novembre, à 9h : Visite de l’entreprise Eurenco à Sorgues par des demandeurs d’emploi
Eurenco est leader européen des explosifs, propulseurs et combustibles militaires.

Les conférences

La CCI de Vaucluse, en partenariat avec les Forces Françaises de l’Industrie, invite le public à une série
de conférences et d’événements, où entreprises et experts se mobilisent pour débattre des grands défis
de l’industrie et offrir un éclairage concret sur les métiers et les perspectives d’avenir dans le secteur.

Lundi 18 novembre, 18h
Soirée de lancement de la  Semaine de l’Industrie  Conférence :  Maîtriser  les  enjeux stratégiques :
Intelligence économique au croisement  du droit,  de  la  cybersécurité  et  du renseignement.  CCI  de
Vaucluse, 46 Cours Jean Jaurès, Avignon. Avec la participation de :
• Laurent Moisson, co-fondateur des Forces Françaises de l’Industrie
• Aurélie Gonzales, Experte en Intelligence économique, dirigeante de Thucy
• Samuel Seu, Doctorant à Paris 1 Sorbonne
• Maï-Linh Camus, PDG de Prisme Intelligence
• Sylvie Lafage, directrice régionale des douanes

Mardi 19 novembre, 18h
Conférence : Réindustrialisation sous pression foncière – Synergie pour relancer le territoire. Aéroport
d’Avignon, 335 avenue Clément Ader à Montfavet. Avec la participation de :
• Laurent Stabatucci, directeur associé, EOL
• Samuel Marc, dirigeant, Fénix Evolution
• Laurent Lucasson, directeur des opérations, Aroma-Zone
• Gilles Périlhou, directeur, Aurav

Mercredi 20 novembre, 18h
Conférence : Financer l’industrie de demain – Prise de conscience des acteurs du financement. Avec la
participation de :
• Laurent Moisson, Co-fondateur des Forces Françaises de l’Industrie
• Samuel Marc, Dirigeant de l’entreprise Fénix Evolution
• Laetitia Ferrandino, Procamex
• Banque Populaire

Jeudi 21 novembre, 18h
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Conférence : Souveraineté alimentaire – Coopération pour un avenir durable.ISARA ISEMA, 105 rue
Pierre Bayle, Avignon Montfavet. Avec la participation de :
• Laetitia Ferrandino, Procamex
• Alex Duwez, directeur recherche et développement Charles & Alice
• Pole Innov’Alliance
• Eric Barraud, délégué général de la Fondation d’entreprise du Crédit Agricole.

Inscription sur le site de la CCI de Vaucluse : www.vaucluse.cci.fr/evenement/la-semaine-de-lindustrie

L’avignonnais Sfeco repris par le groupe
lyonnais Auraliance

Sfeco (Société Française d’Energie et de Construction), entreprise avignonnaise experte en construction
et énergie, notamment en installation de photovoltaïques, vient d’être reprise par le groupe lyonnais

https://www.vaucluse.cci.fr/evenement/la-semaine-de-lindustrie-0
https://www.sfeco.eu/
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Auraliance, spécialisé dans la rénovation énergétique globale.
Selon nos confrères du Journal des entreprises, « Auraliance signe ainsi sa troisième reprise en 18
mois ». Le groupe fondé par Benjamin Martineau « entend ainsi asseoir sa position sur le marché de
l’amélioration  et  de  la  valorisation  du  foncier  et  renforcer  son  expertise  dans  les  installations
photovoltaïques. Le groupe ambitionne d’atteindre un chiffre d’affaires consolidé de 40M€ à horizon
2024. »

L’avignonnais Sefco a réalisé la rénovation de la cave viticole de Rasteau en intégrant notamment
une centrale photovoltaïque en toiture d’une capacité de 223kWc. © Sefco
 

Une société en plein essor
Auraliance, qui regroupe Isowatt, Abyss expertise, ASE Energy et Homkia « renforce ainsi son pôle
photovoltaïque  professionnel  avec  la  reprise  de  la  société  Sfeco  spécialiste  Photovoltaïque
Électricité/Structure Grande Puissance…, explique Benjamin Martineau. En plein essor du photovoltaïque
français, Sfeco est un bureau d’étude performant avec des équipes de poses aguerries à tout type de
chantiers. »

https://auraliance.com/
https://www.linkedin.com/in/benjamin-martineau-8461bb76/
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Créée à Avignon en 2013 par Nicolas Mazieux, le groupe Sefco (8M€ de CA) réalise des prestations dans
les domaines de la construction (charpente, couverture, bardage, étanchéité) et de l’énergie (électricité
industrielle, photovoltaïque, isolation). Située au sein du Village des métiers, l’entreprise vauclusienne
regroupe aujourd’hui  près  d’une soixantaine de collaborateurs  et  continue de recruter  (3  postes  à
pourvoir actuellement).

Sefco est aussi intervenue au niveau de la réalisation de l’étanchéité et des fermetures de la tour
Luma à Arles. © Sefco

Des chantiers de renom à travers toute la France
En 15 ans d’activité, Sefco est intervenu sur près d’une centaine de chantiers au niveau national en
travaux neufs et rénovations. Parmi ces chantiers on peut notamment retenir ceux de la réalisation
d’étanchéités et des fermetures de la tour Luma à Arles, la construction des ombrières photovoltaïques
du parking longue durée P7 de la gare TGV d’Avignon-Courtine, la rénovation de la cave viticole de
Rasteau, la construction d’un bâtiment de 243m2 à l’école Giono à Tarascon, la rénovation de la ferme
aux crocodiles à Pierrelatte, l’extension du site Relais vert à Carpentras, la construction d’une centrale
solaire à Beaucaire ou bien encore la rénovation d’étanchéité de la toiture de l’usine Airbus à Toulouse.
Plus près de nous, le groupe français d’agro-alimentaire a confié à Sefco la création d’une centrale

https://www.linkedin.com/in/nicolas-mazieux-188722112/
https://fr.indeed.com/cmp/Sfeco-1/jobs?jk=57a07bcb54be7ba1&start=0&clearPrefilter=1
https://fr.indeed.com/cmp/Sfeco-1/jobs?jk=57a07bcb54be7ba1&start=0&clearPrefilter=1
https://www.sfeco.eu/blog/lindustriel-francais-andros-choisit-le-photovoltaique-sfeco-vous-raconte-lhistoire-de-ce-chantier/?fbclid=IwAR1i2gqJJtWVASXCw5fVgUxsAvJp4LawwZOxrt4aOP81v_IIbrZSMm4SRgE
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photovoltaïque d’une capacité de 1,7 MWC sur le site de sa maison mère à Biars-sur-Cère dans le Lot.

L’école Giono à Tarascon. © Sefco

L

Une reprise économique plus ou moins
rapide selon les pays

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


19 juillet 2025 |

Ecrit par le 19 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/reprise/   25/31

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


19 juillet 2025 |

Ecrit par le 19 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/reprise/   26/31

Après  une  récession  historique  en  2020,  qui  a  vu  l’économie  mondiale  se  contracter  de  3,5  %,
l’Organisation de coopération et de développement économique (OCDE) a rehaussé ses prévisions pour
l’année en cours. Dans un rapport publié cette semaine, elle table désormais sur une hausse du PIB
mondial de 5,8 % en 2021. Mais si les perspectives économiques ont tendance à s’éclaircir, il ne s’agit
pas d’une reprise classique.

Comme le  souligne l’OCDE,  la  reprise  de l’économie devrait  rester  très  inégale  dans le  monde et
dépendra notamment de l’efficacité des campagnes de vaccination et des politiques de santé publique.
Dans certains pays, ce processus est par exemple bien plus rapide que dans d’autres. La Chine et la
Turquie font partie des rares économies à avoir évité la récession en 2020, alors que d’autres, comme les
États-Unis et la Corée du Sud, s’apprêtent à retrouver leur niveau de PIB par habitant pré-pandémique
dès cet  été  (à  l’issue du deuxième trimestre  2021).  En revanche,  la  plupart  des  nations  d’Europe
devraient mettre encore plus d’un an avant de se redresser complètement. Un retour durable au delà du
niveau de PIB atteint fin 2019 n’est ainsi pas attendu avant le deuxième semestre 2022 en Italie, au
Royaume-Uni et en France. Dans certains pays, comme l’Afrique du Sud, ce processus pourrait même
prendre encore plus longtemps, soit jusqu’à fin 2014.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Avignon, Reprise en douceur pour La Maison
de la poésie
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Une reprise qui se veut chaleureuse en démarrant par une lecture conviviale d’extraits des
“Contes  des  mille  et  une  nuits”  accompagnée  de  friandises  orientales  faites  maison  par
Messaouda. Vendredi 21 mai. 19h. Entrée 5€. Pâtisseries offertes.  

Une performance slamée participative avec Virginie Seba
Amoureuse des mots, Virginie valse avec cœur et ardeur, sur scène, en ligne ou sur papier. Elle nous
entraîne sur les chemins de l’émotion avec sa poésie engagée, tour à tour drôle ou grave Un voyage
poétique très personnel où pourtant l’auditoire pourra aussi prendre la parole !
Samedi 22 mai. 19h. 8 et 10€.  

Maison  de  la  Poésie  d’Avignon.  6,  rue  Figuière.  Avignon.  04  90  82  90  66.  
direction@poesieavignon.eu  &  www.poesieavignon.eu

Michèle Périn

Des économies différemment impactées par
la pandémie
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Alors que la planète est aux prises avec la pandémie de Covid-19 depuis plus d’un an, tous les pays n’ont
pas connu le même destin durant la traversée de cette crise. Si les gouvernements du monde entier ont
opté pour des réponses et des stratégies sanitaires différentes face au virus (pour des résultats divers), la
manière dont les économies nationales ont réagi en 2020 a elle aussi été très variable, comme le montre
les données de l’OCDE.

La Chine, premier pays à affronter le Covid-19, a connu sa plus forte baisse du PIB trimestriel au premier
trimestre 2020, lorsque son produit intérieur brut a diminué de près de 7 % par rapport à l’année
précédente. Depuis lors, la puissance économique asiatique est l’un des rares pays à afficher un taux de
croissance positif. La Corée du Sud, comme d’autres économies de la région Asie-Pacifique (Australie,
Japon,…) représentent d’autres exemples de pays ayant réussi à contenir suffisamment l’épidémie à ses
débuts  et  qui  ont  plutôt  bien  résisté  sur  le  plan  économique.  Le  PIB  sud-coréen  est  ainsi  resté
relativement stable l’année dernière et son taux de croissance s’est maintenu bien au delà de la moyenne
mondiale.

En revanche, la France, comme les États-Unis et plusieurs pays d’Europe (Royaume-Uni, Espagne,…) ont
rencontré des difficultés tout au long de l’année 2020, non seulement sur le plan sanitaire, mais aussi sur
le plan économique. La France a enregistré l’une des plus fortes baisses de PIB de toutes les économies
développées au deuxième trimestre, mais a toutefois été en mesure de limiter la casse à la fin de l’année,
avec un taux de croissance proche de la moyenne de l’OCDE. Bien que les États-Unis aient obtenu des
résultats supérieurs à la moyenne tout au long de l’année, la comparaison avec leur plus grand rival
économique, la Chine, donne de quoi relativiser cette performance.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Économie internationale : quelle reprise en
2021 ?
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Les  dernières  perspectives  économiques  mondiales  apportent  quelques  lueurs  d’optimisme  pour
l’économie française. Dans son rapport du mois de mars, l’OCDE table sur une hausse du PIB de près de
6 % dans l’Hexagone en 2021, soit un taux de croissance jamais vu depuis 1973 et qui permettrait à la
France  d’enregistrer  la  plus  forte  reprise  en  Europe.  Si  ces  projections  se  confirment,  l’économie
française afficherait également une performance supérieure à la moyenne mondiale, estimée pour l’heure
à +5,6 %. Parmi les autres pays de la planète, seuls les États-Unis (+6,5 %), la Chine (+7,8 %), ainsi que
l’Inde (+12,6 %), parviendraient à faire mieux.

Mais après la récession massive subie l’année dernière, l’économie française devra toutefois attendre
2022 afin de retrouver son niveau pré-pandémique. En effet, à la fin de l’année, il est estimé que la
production économique du pays devrait se situer à environ 97 % du niveau atteint au quatrième trimestre
2019. Les États-Unis et la Chine apparaissent quant à eux en mesure d’absorber le choc du Covid-19 dès
cette année, avec des projections qui leur donnent déjà un PIB supérieur au niveau pré-pandémique fin
2021.
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